

Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 19.06.2023

TOP 1: Ständiges (18:34 Uhr)

1.1: Anwesende

Barbara Seidl, Clemens Oelze, Felix Plamper, Jan de Vries, Justus Schneider, Karl Borcharding, Kim-Marcel Isensee, Lennart Baarck, Linn Schmitz-Reinthal, Patric Plattner (ab 18:58 Uhr), Robin-Kai Kurzydym, Simon Pardey, Svenja Boddem

1.2: Protokoll

- Linn schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Aufnahme: Finanzantrag Integrierwettbewerb

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 05.06.2023 ist genehmigt.

1.6: Kasse

Dominik hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:35 Uhr)

entfällt

TOP 3: Berichte (18:36 Uhr)

3.1: Fakultätsrat (18:36 Uhr)

- MPO Änderung §6a wurde (nicht einstimmig!) angenommen
 - Fragen ans Präsidium:
 - * Wie siehts mit Wiederholungsprüfungen aus?
 - * Wie sieht die Überwachungssoftware aus?
 - * Warum wurde die Rücktrittsregelung doch nicht angepasst?
- Prof. Lohmann ist ab WiSe Studiendekan
- Prof. Rohs ist ab WiSe Vorsitzender des Prüfungsausschuss
- Lehraufträge wurden alle angenommen
- Bericht Studiendekane:
 - Lehrverfassung soll im WiSe beschlossen werden

- Es gab einen Bericht vom MWK über Mathekenntnisse. Der war wohl schockierend. Deshalb gibt es jetzt eine AG, die sich den Übergang von Schule und Uni anschauen soll.
- Lehevaluationen laufen ab heute. Lehrende sind dazu angehalten, dafür Zeit in ihren Lehrveranstaltungen zu geben.
- Es besteht Interesse an einem Studiengang Wirtschaftsinformatik. Bisherige Gespräche dazu waren positiv. Das ganze wird weiter verfolgt.
- Gespräch mit VPL:
 - * gab keine konkrete Kritik

- Bericht (Pro-)Dekan:

- Uni verliert Studierende. Es sollen in Studiengänge und LVs mehr Buzzwords eingearbeitet werden (wie Nachhaltig, etc.)
- Gespräch mit HVP: 2024 soll das Jahr mit den stärksten finanziellen Einschränkungen werden
- Einführung SAP-Raumplanung verschiebt sich um mindestens ein Semester(TM).

- Neues Logo beschlossen:



- Promotionsvorträge sollen künftig grundsätzlich in Präsenz stattfinden

TOP 4: Beschluss der Geschäftsordnung (18:46 Uhr)

Änderungen:

- redaktionelle Änderungen (Rechtschreibfehler, klarere Formulierungen)
- Änderung des §10 "LP für Gremienarbeit" nach den auf der FR-Sitzung vom 08.05.23 besprochenen Vorgaben.

Die Änderung der Geschäftsordnung wurden auf den FR-Sitzungen am 22.05.23 und 05.06.23 und damit zweimal gelesen.

Die neue Geschäftsordnung wird zur Abstimmung gestellt

Dafür: **12**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **0**

Damit wurde die neue Geschäftsordnung angenommen.

TOP 5: Finanzantrag: Sommerfest (18:47 Uhr)

Antrag auf 600€ für das diesjährige Sommerfest.

Das Geld wird vor allem für die Lebensmitteleinkäufe genutzt. Aber auch für Kohle und Slusheis-Maschinen-Miete.

Betrag fällt zu diesem Jahr höher aus, da wir letztes Jahr zu wenig von ungefähr allem hatten. Daher dieses Jahr ein wenig mehr Puffer.

Dafür: **11**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **0**

Ansprechperson: Kim-Marcel Isensee

TOP 6: Finanzantrag: Integrierwettbewerb (18:51 Uhr)

Dominik (III.) entschuldigt sich für den späten Finanzantrag:

Der Integrierwettbewerb hat am 28.04.23 stattgefunden. Das Geld wurde für die Preisverleihung genutzt.

Antrag auf 26.80€ für den Integrierwettbewerb.

Dafür: **11**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **0**

Ansprechperson: Dominik Schehack

TOP 7: LUHonTour (18:53 Uhr)

E-Mail von Ann-Christin Bartels:

Unter dem #LUHontour möchte das Team von uniKIK Schulprojekte (in Absprache mit der Vizepräsidentin für Lehre und Studium) einen gemeinsamen LUH-Auftritt bei öffentlichen Veranstaltungen entwickeln, sodass die Leibniz Universität mit all ihren Fakultäten öffentlichkeitswirksam, interdisziplinär und als schlagkräftige Einheit präsentiert wird. Zudem sollen die Exponate darüber hinaus aber auch für andere Gelegenheiten genutzt werden.

Hierzu wurde das Thema "Windenergie" gewählt.

Im Zuge dessen erreichte mich die Anfrage nach Ideen für Exponate aus unserer Fakultät - der Informatik, der Elektrotechnik, der Informationstechnik. Ich wende mich nun an Euch als Fachrat mit der Bitte um inhaltlichen Input. Mir ist bewusst, dass Informatik zunächst keinen direkten Bezug zu dem Thema hat. Jedoch gibt es bestimmte Möglichkeiten, technische Aspekte aus der Informatik damit zu kominieren. Es wäre bestimmt sinnvoll, sich mit den anderen Fachräten einmal auszutauschen, um eine gemeinsame Idee zu entwickeln?!

Ideen, mit welchen Themen sich die Informatik da einbringen könnte:

- [ISFH](#)¹ vielleicht mal anfragen
- Graphentheorie auf Windenergienetz angewandt
- Simulation von Auslastungsverteilung oder so
- [TNT hat mal anhand der Geräusche, die ein Windrad macht, analysiert, ob das Windrad noch intakt ist](#)²

Das Thema wird auch nochmal im Fachschaftratsrat vorgestellt.

TOP 8: Termine

Wann	Was
20.06.2023 19:00 Uhr	FSR-Sitzung
21.06.2023 15:00 Uhr	StuKo
21.06.2023 19:00 Uhr	2. ordentliche StuRa-Sitzung
22.06.2023 18:30 Uhr	FINFormiert: Wie funktioniert ChatGPT?
27.06.2023 11:00 Uhr	2. Planungstreffen Sommerfest (Uni-Orga)
28.06.2023 15:00 Uhr	3. Planungstreffen Sommerfest (FSR-intern)
03.07.2023 18:30 Uhr	FR-Sitzung
06.07.2023 18:30 Uhr	Spieleabend

TOP 9: Mitteilungen/Verschiedenes (19:01 Uhr)

9.1: PSÜ

Da die Veranstaltung nicht ganz so supi läuft, wird es ein Gespräch mit Prof. Rellermeier am 07.07. geben. Dort gehen hin: Simon, Jan, Inske und Kim.

9.2: Sommerfest-Schichtplan

Tragt euch ein!

https://pad.finf.uni-hannover.de/3Ei_YOKoR4-LnQdqQfgJXw

9.3: Begehung Honeypot

Findet morgen (20.06.) statt. Geprüft wird, ob die studentischen Arbeitsräume auch als solche genutzt werden. Wenn das nicht der Fall ist, werden sie uns weggenommen.

¹<https://isfh.de/>

²<https://www.tnt.uni-hannover.de/en/project/DamDet/>

9.4: FR-Tresore

Ist eventuell ein bisschen unglücklich, die permanent im Honeypot zu befestigen, da die Zukunft der Räume sehr ungewiss ist. Daher der Vorschlag, die im Würfel oder FSR-Raum zu befestigen, da diese fest den FRs zugeordnet sind.

9.5: Studienkommission am Mittwoch

Es wird eine Stellvertretung für die kommende StuKo-Sitzung am Mittwoch (21.06.) 15:00 Uhr benötigt.

Robin geht hin.

Vorbesprechung ist morgen, 20.06. 15:00 Uhr im FR-Büro

9.6: Studienkommission Nachbesetzung

Kim würde gerne seinen "ständigen" Sitz in der StuKo zum WiSe abgeben. Es wird daher ein*e Nachfolger*in gesucht.

Clemens hat Interesse.

9.7: Termine akademischer Selbstverwaltung im WiSe 23/24

Fakultätsrat:

- 23.10.23
- 20.11.23
- 11.12.23
- 22.01.24

Studienkommission:

- 22.11.23
- 17.01.24

9.8: Spieleabendposter

Möchte jemand ein Default-Spieleabendposter designen?

Barbara macht das.

9.9: Benennung neuer Fachratsmitglieder

Entfällt.

TOP 10: Schluss

Die Sitzung endet um 19:13 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 03.07.2023 um 18.30 Uhr statt.